

Rebasando por la derecha

Foto: Manolo Medina



ARMANDO RIVERA, ex alcalde capitalino y aspirante al gobierno estatal, inició la colocación de espectaculares navideños de color azul en los que aparece con su familia.



DESEA RIVERA, 'ESPECTACULAR' NAVIDAD

El ex alcalde Armando Rivera Castillejos, estrena a partir de hoy unos espectaculares, en los que aparece en compañía de su familia deseando 'felicidades' para esta época navideña.

Recibe regidor Ferrusca, una amonestación del PAN

En la misiva se le señala haberse hecho acreedor a la misma, por no sumarse a la votación de la fracción del PAN, para la aprobación de la iniciativa de Ley de Ingresos en SJR

San Juan del Río

Yanelly Faustino

El Regidor de la Comisión de Obras y Servicios Públicos y Síndico Municipal del Ayuntamiento de San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, recibió una amonestación por escrito de parte del Partido Acción Nacional.

En la misiva se le señala haberse hecho acreedor a la misma, por no haberse sumado a la votación de la fracción del PAN para la aprobación de la iniciativa de Ley de Ingresos 2008, además de haber incumplido con el reglamento, por lo que se le exhorta a que en lo sucesivo se sume a la votación que la fracción panista determine.

Por esta razón, Fernando Ferrusca señaló que estará analizando la posibilidad de pedir su derecho de réplica, y una audiencia con el dirigente del Partido, Gui-



Fernando Ferrusca Ortiz, pedirá su derecho de réplica y una audiencia con el líder del PAN en este municipio.

lermo Vega Guerrero.

"Yo creo que como se establece en el propio reglamento, es nada más la amonestación, y como el mismo lo establece; sin embargo también tenemos diez días hábiles para poder manifestar también lo que en derecho considere yo que pueda corresponder, e incluso hasta solicitarle nuestro derecho de audiencia, yo sí estoy analizando esta posibilidad de solicitarlo, y también considerando solicitar la preconsideración a esta amonestación que me hace llegar".

Dicho encuentro, dijo, podría darse a mediados de la siguiente semana. Asimismo dejó en claro que contrario a lo que se le señala en la amonestación que le fue enviada, él no estuvo en contra de la propuesta de Ley de Ingresos, sino de la iniciativa y sólo en lo que se refiere al apartado referente a las tarifas de agua potable.

Finalmente dijo que esta situación no deberá afectar su relación con el partido, ni con el Presidente Municipal de San Juan del Río.

Sigue dividido el PRI de El Marqués

El fenómeno ha crecido con la elección del dirigente municipal hace más de un mes, señaló el ex líder de este partido, Eduardo Curiel Gómez

El Marqués

Néstor Jiménez

El priismo en el municipio de El Marqués sigue presentando una marcada división entre dos grupos de militantes, así lo reconoció el ex Dirigente municipal del PRI, Eduardo Curiel Gómez, esto como secuelas aún de las elecciones internas efectuadas en septiembre.

Curiel Gómez aseguró que de septiembre a la fecha la planilla encabezada por Roberto Salzar Reséndiz, ha presentado tres impugnaciones ante los comicios internos para definir al Dirigente municipal del PRI, elecciones en las que ganó Juan Ramírez Velásquez este puesto.

"Han interpuesto varias controversias o impugnaciones que no han pasado por la violación del procedimiento, han puesto varias y se las han tirado, han ido con los órganos competentes", señaló Eduardo Curiel.



Han interpuesto varias controversias o impugnaciones que no han pasado por la violación del procedimiento, han puesto varias y se las han tirado, han ido con los órganos competentes"

Eduardo Curiel Gómez
Ex Dirigente municipal del PRI

"Como todo el estado, ahorita en el PRI las divisiones se suscitan después de la derrota en el cual todos creen tener la razón y todos creen tener la fórmula para poder ganar", agregó el ex dirigente del PRI en El Marqués.

La división se ha acrecentado con la elección del dirigente del PRI en este municipio hace más de un mes, por lo que el ex dirigente municipal tricolor, y ahora Coordinador de la comisión de Salud del PRI, aseguró que "estamos haciendo un trabajo para tratar de cicatrizar esas heridas por que sólo con unidad se puede ganar, no puede ser un PRI a caprichos".

El ex dirigente del PRI en el Marqués mandó un exhorto a los priistas de este municipio para lograr una mayor unión en pro de este partido.

'Llegó David López Corro al poder para satisfacer sus necesidades'

IPORHÉCTORAYALA
CORREGIDORA

Rebeca Mendoza Hassey, regidora del Partido Acción Nacional (PAN) en Corregidora, a pesar que no quiere hablar del pasado, dijo que David López Corro, ex alcalde del mismo municipio, sólo llegó al poder para satisfacer sus necesidades y no las de la ciudadanía.

"David López Corro con todo respeto, económicamente llegó de la nada a la pasada administración (...), obviamente él al cumplir su periodo como Presidente Municipal, se hizo de muchos bienes inmuebles, para empezar el sueldo que percibía era muy bueno, no me extraña que se haya hecho de farmacias, simplemente el

señor se puso a trabajar para él", informó Rebeca Mendoza Hassey.

La regidora mencionó, que si en algún momento le piden a López Corro 'que dé la cara' para poner en claro su situación, él se negará, porque sabe todos los problemas que trae detrás con la población de Corregidora, como lo hizo Vicente Fox (...sic).

"López Corro nunca va a dar la cara y también el partido (PAN), en mi opinión no lo va a permitir, porque a final de cuentas, es hablar mal del Partido Acción Nacional, lo mismo pasa con Vicente Fox, pues él ha salido dos, tres veces a dar la cara y qué pasó?, mejor le dijeron cállate, ya no digas nada que perjudicas a Calde-rón", expresó Mendoza Hassey.

Apoyan los legisladores al panista Ricardo Anaya

IPORABEL DELA GARZA

Los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) están de plácemes y reviraron su apoyo al secretario particular del Gobernador, Ricardo Anaya Cortés, y destacaron su nombramiento como miembro del Comité Ejecutivo Nacional del partido.

El coordinador parlamentario, Eric Salas González, resaltó el cargo tan importante que ocupará, como es el de colaborar en las políticas nacionales de implementación inmediata, como pueden ser elecciones de las próximas entidades.

"Estamos de plácemes. Es un reconocimiento del panismo federal a los cuadros del panismo estatal. Yo creo que Ricardo confirma con este llamado personalísimo que le hizo el presidente del PAN, Germán Martínez".

"No hay ninguna obligación legal de dejar el cargo y simple y sencillamente dentro del tiempo libre que pudiera participar, puede aportar muchísimo a las políticas nacionales panistas".

Entrevistado al respecto, el diputado panista Miguel Martínez Peñaloza opinó que la inclusión de Ricardo

Anaya Cortés, "es una decisión que trasciende a grupos locales".

Martínez Peñaloza resaltó la importancia que tiene el nombramiento de Ricardo Anaya Cortés en el CEN panista, ya que consideró que también es reconocimiento al talento joven en el país.

Anaya Cortés, "es un logro, un nombramiento, un reconocimiento que trasciende a grupos partidistas o políticos, es un nombramiento muy importante para todo el panismo del país, es un claro mensaje de que los jóvenes asumen la conducción de México".

Dijo que es una inclusión muy importante para el panismo nacional, y obviamente para el panismo estatal.

Consideró que sus actividades como secretario particular del Gobernador Francisco Garrido Patrón, no trastocan las actividades de su partido, por lo que no es necesario que deje su posición dentro del Gobierno del Estado, ya que "precisamente su capacidad en el gobierno es la capacidad que demostrará en el partido, entonces no está peleada la actividad gubernamental con la partidista".

Salen de vacaciones en el Congreso

Los empleados sindicalizados de esta dependencia podrán disfrutar de este descanso decembrino, aunque los legisladores y personal de confianza no hará lo mismo

Cain Mendoza

Este viernes será el último día laboral para los empleados de la Legislatura, mas no así de los diputados quienes deberán de estar al pendiente en caso de que tenga que dictaminarse algún asunto de relevancia; así señalaron María de Jesús Ibarra Silva y Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidentes de la Junta de Concertación y Política y Mesa Directiva, respectivamente.

Por un lado, la diputada del PVEM, recordó que para "empatar" las vacaciones de los empleados del Poder Legislativo con la de los otros poderes, se acordó terminar el periodo ordinario de sesiones este jueves y mantener guardia por parte de ella y del diputado Cabrera Valencia hasta el 31 de diciembre.

Subrayó que las vacaciones son de trabajadores, y no de los diputados, y que si bien no estarán fi-

sicamente en la Casa Legislativa, seguirán atendiendo en sus oficinas de Enlace, con la idea de que deben estar localizables.

Y aunque en la práctica los diputados podrán irse de vacaciones sin tener que pedir permiso, acotó que quien desee salir del país por más de siete días, tendrá que informarlo a la Mesa Directiva y al respecto, el Presidente de la misma, dijo que no ha recibido solicitud expresa de algún diputado que caiga en este supuesto.

Será esta jueves cuando terminen los trabajos ordinarios de la Legislatura correspondientes a este 2007, el regreso de todo el personal será el día 2 de enero, fecha en que comenzará a presidir la Comisión Permanente el diputado por Convergencia Marco Antonio León Hernández, quien será acompañado por tres panistas.



FOTO: LEONARDO LICEA

JOSÉ GONZÁLEZ y Roberto Carlos, han manifestado su interés para ser candidatos a la alcaldía de San Juan del Río.

Piden a candidatos para 2009 abandonar su cargo

IPORABEL DELA GARZA

Los diputados panistas que pretenden ser candidatos para 2009, deberán abandonar el cargo oportunamente para dedicarse a lo suyo, advirtió el coordinador parlamentario Eric Salas González, al respaldar al presidente del PAN, Edmundo Guajardo Treviño.

Esto, a menos que no distraigan su responsabilidad como legisladores, de lo contrario tendrán que dar paso al suplente.

"La decisión no está peleada con nada. La ejecución sí. Si en dado caso ya están visualizando que sus tareas que tienen

que ejecutar perjudican su labor legislativa, entonces tendríamos que hacer un análisis como grupo parlamentario, de tal manera de que los legisladores determinen cuál es su prioridad. Pero si solamente lo visualizan como una intención, no hay ningún problema".

Y es que tras el 'destape' de la secretaria de Educación, Guadalupe Murguía y del diputado federal por el PAN, Francisco Domínguez, quienes manifestaron su interés por contender por la presidencia municipal de Querétaro, han venido otros 'adelantados'.

Entre ellos, los diputados panistas Jo-

sé González Ruiz y Roberto Carlos Cabrera Valencia, quienes han manifestado su interés para ser candidatos del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río.

Algunos otros diputados que ya 'se mueven' para conseguir una candidatura a diputado federal o senador, situaciones que han dejado entrever en sus discursos ante la ciudadanía de sus distritos.

Al respecto, Salas González apuntó que es legítimo que los diputados aspiren a continuar su carrera política, pero lo importante es no descuidar el trabajo legislativo, por lo que llamó a priorizarlo.

Questionan aprobación de dictamen sobre frontera Querétaro-El Marqués

El coordinador de la bancada del PRI, Jaime Escobedo Rodríguez, criticó a la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, por intentar que en forma apresurada fuera aprobado el dictamen del convenio técnico que delimita una parte de la frontera que comparten los municipios de Querétaro y El Marqués.

"No hay que hacer cosas buenas que parezcan malas", dijo en respuesta a la afirmación del presidente de la comisión, José González Ruiz, de que la aprobación del dictamen no sería "en lo oscuro", como lo aseguró el tricolor.

Noticias

Entrega hoy el gobernador Garrido a Iturralde la presea de Diario de Querétaro

El Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón entregará hoy la Presea "Ulama" con la que DIARIO DE QUERETARO distinguirá como personaje del año a Raúl Iturralde Olvera, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro.

Durante la ceremonia privada que tendrá lugar hoy en Palacio de Gobierno, se reconocerá la labor destacada del Rector Iturralde al frente de la institución queretana, lo que ha llevado al Consejo Editorial de Diario a nombrarlo personaje del año.

La presea es una estatuilla obra original del Arquitecto y Escultor, Juan Velasco Perdomo, y recrea la figura estilizada del jugador de pelota, mide 31 centímetros; está fundida en bronce y trabajada con la técnica de cera perdida.

Este año el maestro en Administración Raúl Iturralde Olvera logró el saneamiento administrativo de la institución, la eliminación del pasivo con el IMSS y la reforma en el sistema de pensiones y jubilaciones entre otra serie de importantes hechos que han beneficiado a la comunidad de la universidad queretana y que lo han hecho receptor de la presea Ulama.

En la ceremonia además del homenajeado y su familia, estarán presentes el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, el Director de DIARIO DE QUERETARO, Sergio Arturo Venegas Alarcón y los alcaldes de Querétaro, Manuel González Valle y de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz; también estarán presentes la Secretaria de Educación, Guadalupe Murguía, el Coordinador de Comunicación Social, Miguel Angel Vichique, así como representantes de autoridades académicas de la Universidad.



Aumento de 5% a burócratas

por José Luis Rodríguez Palomares

El Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, STSPE, llegó a un acuerdo de incremento salarial del 5 por ciento con el Gobierno del Estado, con lo que queda solucionada la revisión salarial 20 días antes de la fecha de estallamiento de huelga que tenía como fecha de emplazamiento las cero horas del primer día de enero del 2008.

Elena Lara Hernández, Presidenta de la Comisión de Vigilancia, en funciones de dirección, encabezó las negociaciones con el Oficial Mayor del gobierno estatal, Luis Miguel Sánchez Canterbury, que iniciaron el pasado 26 de noviembre, luego de que el STSPE emplazara a huelga por un incremento del 15 por ciento.

La dirigente sindical dijo que si bien nunca se acabará con el rezago del poder adqui-

sitivo, el aumento obtenido es aceptable de acuerdo a los parámetros nacionales y a que sería muy difícil sostener una huelga en medio del conflicto interno que sigue viviendo este sindicato.

Además, agregó, no hay en este momento un fondo de previsión y sería muy difícil irse

a la huelga sosteniendo a 4 mil 200 trabajadores, que es el número que conforma al sindicato burócrata.

Explicó que adicional al incremento salarial, el gobierno otorgará por única ocasión

25 enganches de 50 mil pesos para adquirir vivienda de interés social. En dinero, comentó, es la misma cantidad que el año pasado, sólo que esta vez fue a la inversa, pues en el 2007 se ofrecieron 50 enganches de 25 mil pesos.

*Firmaron
el acuerdo
salarial
sindicato y
Gobierno
del Estado*

Lara Hernández, comentó que después de la propuesta que hiciera el representante del gobierno estatal, 18 de los 22 delegados reunidos, determinaron aceptar el 5 por ciento, por lo que se procedió a firmar el convenio de revisión salarial ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje.

Exitosa, "Primera Jornada Municipal de Transparencia 2007"

por **Montserrat Martínez Zavala**

Entre más pequeña es la estructura organizacional de un gobierno, es más probable que se presenten problemáticas como la corrupción o la falta de transparencia, afirmó Rodolfo Vega Hernández, integrante de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG) durante la "Primera Jornada Municipal de Transparencia 2007".

Celebrada en el municipio de Salvatierra, Guanajuato, el comisionado expuso la reforma al artículo 6° de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el que se eleva a rango constitucional el derecho de acceso a la información pública.

"Entre más pequeña es la estructura organizacional -como sucede con los Estados y los Municipios- más limitadas son sus capacidades y respuestas, generándose en consecuencia, un sinnúmero de problemáticas que de manera paralela se presentan, tal como la corrupción, el nepotismo, el clientelismo, la opacidad o la falta de transparencia", comentó Vega Hernández.

Indicó que -en ocasiones- la estructura organizacional viene a significar el ocultamiento de gastos, salarios, acciones, hechos, cifras, documentos; así como la burocratización o aletargamiento de

los asuntos y de actividades del gobierno y de su administración pública.

Por ello, Rodolfo Vega Hernández, destacó que la reforma constitucional al Artículo 6to. Constitucional perfecciona "un derecho ya establecido" como es el de la manifestación de las ideas, y por consecuencia el acceso a la información pública.

"Nos corresponde analizar y (exigir) la entrega de toda la información pública gubernamental de todos los niveles de gobierno, la Federación, Distrito Federal, de los Estados y de los Municipios; principales generadores, administradores y usuarios de la información que afecta a los ciudadanos desde su perspectiva individual y social", dijo.

De igual forma, el comisionado de la CEIG calificó como "afortunada" esta reforma, ya que gracias a ella se concibe al derecho de acceso a la información, como un derecho fundamental constitucional o garantía constitucional más.

"Esto en mucho vendrá a reforzar a los ya reconocidos derechos individuales, colectivos y sociales que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos reconoce en sus primeros 29 artículos y otros más desparrramados en el resto de la Constitución".

Cabe destacar que dentro de los asistentes se encontraban autoridades de los municipios de Irapuato, Salamanca, Celaya, el Jaral del Progreso, Acámbaro y Salvatierra.

Piden los empresarios más seguridad al gobierno

La reacción se da luego de que la Segob dio a conocer que en las inmediaciones de Querétaro y Guanajuato, se mantiene la vigilancia en busca de grupos subversivos

Ana Soria

Una pérdida de confianza se generaría en México, de repetirse ataques a la infraestructura de Petróleos Mexicanos como se ha advertido en varios puntos del país, por lo que la iniciativa privada, solicita a las autoridades salvaguardar la armonía social y de la economía, cuando este escenario representa más de 500 millones de pesos a los empresarios locales.

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Pedro Ruiz Velasco, consideró que PEMEX debe hacer uso de tecnología de punta en la vigilancia de sus ductos, para no seguir causando daños y pérdida de confianza en el mercado nacional.

"PEMEX debe guardar su infraestructura. En su momento nos ocasionaron enormes pérdidas (económicas al sector



Pedro Ruiz Velasco opinó que en este tema se debe poner más atención.

500 MDP

Costaría a los empresarios queretanos un atentado a la industria del estado

empresarial), sobre todo pérdida de confianza. Podrían utilizar vigilancia satelital en las regiones con posibles afecciones, contratar un servicio mucho más puntual para poder vigilar. Cuando sucede varias veces el mismo accidente, se pierde la confianza".

Para las inmediaciones de Querétaro y Guanajuato, la Secretaría de Gobernación, ha informado que mantiene en vigilancia; sin embargo, hasta el momento no se ha detectado a ninguna posibilidad de atentado a los gasoductos ubicados en la comunidad de Charco Blanco, que explotaron en julio pasado.

En este sentido, el Presidente de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco), Mauricio Kuri González, solicitó acción por parte de las autoridades ante esta presunta amenaza, para mantener asegurada la integridad tanto de las personas, como del sector comercial.

"Es uno de los riesgos que tenemos como sociedad y como sector organizado y hay que pedirle a las autoridades mucha atención... al servicio de inteligencia, que cuanto antes tenga una respuesta total y contundente para que podamos sentir la seguridad, que es lo que necesitamos para hacer crecer nuestros negocios".

CARLOS LAYSECA

Obra pública será prioridad en el 2008

Manuel García

Luego de que en sesión de Cabildo se aprobó el Presupuesto de Egresos del municipio de Querétaro por más de mil millones de pesos, la obra pública será uno de los rubros en los que más se deroguen recursos.

Luis Vázquez Zepeda, Secretario de Obras Públicas Municipales, indicó cuales son las obras públicas que se podrán hacer con los recursos del presupuesto del 2008, entre



Luis Vázquez Zepeda, Secretario de Obras Públicas Municipales.

ellas está la construcción del Centro de Convenciones, el segundo cuerpo del Cerro del Tambor, el parque de Santa Rosa Jáuregui el cual tiene presupuestado una cantidad de 120 millones de pesos, más 80 millones en otros parques.

“Vienen obras viales, la construcción del segundo cuerpo del Cerro del Tambor, la construcción del Boulevard del Centenario, esto en la parte sur de la ciudad, la prolongación del Boulevard de la Luz”.

Están programadas la construcción de cuatro guarderías, más dos clínicas, reconstrucción de pavimentos, además complementar la instalación del cableado subterráneo con una inversión cercana a los 45 millones de pesos.

Todas estas obras y más tienen una inversión de más de 265 millones de pesos en obras para el 2008.

CARLOS LAZARCA

→TRES COMISIONADOS VIOLAN EL REGLAMENTO;
SE AUMENTAN EL SUELDO

Se sirven en la CEIG con 'cuchara' grande

Miguel Servín del Bosque, Juan Pablo Jiménez Enciso y Rodolfo Vega Hernández ganan 62 mil pesos y 49 mil, como se había acordado

POR ABELE DE LA GARZA

Tres comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Miguel Servín del Bosque, Juan Pablo Jiménez Enciso y Rodolfo Vega Hernández, están en la 'mira' de algunos diputados, tras incrementarse el salario de 49 mil 504, a 62 mil 909 pesos.

Un diputado, que prefirió omitir su nombre, dijo que se incrementaron de manera 'mañosa' y no acatando la disposición de Ley, que aunque pareciera que tiene una laguna, no la hay, toda vez que se aclara perfectamente que va tasado en salarios mínimos, y éstos, a su vez, en la generalidad de los ciudadanos que los perciben, se refiere al salario bruto.

"Es causa de separación del cargo y vamos a ir sobre ellos", dijo.

Las reformas realizadas a los diputados del PAN, el pasado mes de febrero y consensuadas con la

Los acusan...

Un diputado que quiso omitir su nombre, dijo que se incrementaron el salario de forma mañosa.



José Rodolfo Arturo Vega



Juan Pablo Jiménez



Miguel Servín

mayoría de la oposición, consisten principalmente, al anexo relativo a las Remuneraciones de los Servidores Públicos, del Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro para el Ejercicio Fiscal 2007, mismo que se ratificó en el

Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro para el Ejercicio Fiscal 2008, recién aprobado, donde, en el artículo octavo, los diputados les 'recuerdan' a los consejeros, que la percepción que tuvieron en 2007, se mantiene vi-

gente para 2008.

A pesar de los 'candados' que en febrero pasado, les impusieron los diputados a través de reformas a la Ley, que les otorgaban solamente una cantidad mensual por mil 40 salarios mínimos. Ellos violan lo acordado.

Un ciudadano común -quien percibe el salario mínimo-, tiene que pagar de la cantidad bruta que percibe, sus impuestos y cuotas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por lo que el monto que le queda al final, en su recibo de nómina, es mucho menor a los 47.50 pesos diarios que se supone, percibe.

Sin embargo, los comisionados ganan 49 mil 504 pesos, pero libres de 'polvo y paja', mientras el salario 'bruto' es de 62 mil 909 pesos, tras haberse 'regalado' el Impuesto Sobre la Renta, que asciende a los 13 mil 403 pesos mensuales; y de cuotas al Seguro Social, no hay registro, y es porque o no pagan o no tienen.

Cabe recordar que previo a las reformas del mes de febrero, los comisionados ganaban mensualmente hasta mil 484 salarios mínimos vigentes, lo que se traducía en 70 mil 490 pesos.

Entrega Murguía 291 sudaderas

por José Luis Rodríguez Palomares

La Secretaria de Educación en el Estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez, entregó 291 sudaderas a niños del preescolar "Eva Sámano" y la escuela primaria "Gral. Ignacio Zaragoza" de la Comunidad de la Monja, perteneciente al municipio de Querétaro.

Ahí, dijo que "es una preocupación del Gobernador Francisco Garrido y de las autoridades educativas que los niños de comunidades en el Estado donde se siente el frío más fuerte, no se vayan a enfermar, que estén bien atendidos, es por eso que se hace el programa educación con calidez".

Durante la entrega señaló que en este mes de diciembre y en enero se van a repartir en todo el estado más de 105 mil sudaderas en las comunidades más frías: "Solamente aquí en el municipio de Querétaro se van a repartir 13 mil 92 sudaderas. Y hoy simbólicamente en esta zona del municipio se van a entregar 291".

La funcionaria aprovechó para felicitar a los papás y los maestros "porque su escuela se encuentra en muy buenas condiciones y eso habla del trabajo en conjunto entre padres de familia, maestros y autoridades educativas". A los alumnos, añadió, los invito a que cuiden su escuela, aprovechen todas las herramientas que tienen a su alcance como enciclopedia y que por supuesto también cuiden su salud abrigándose bien para que no se enfermen.

Por su parte el Director de la escuela primaria "Gral. Ignacio Zaragoza", Arnulfo Ledesma Cabrera, agradeció a la Secretaria de Educación la oportunidad de recibir estas sudaderas por parte de Gobierno del Estado, las cuales van a ser de una gran utilidad para todos los niños de esta comunidad en la temporada de invierno.

Finalmente a nombre de los niños que recibieron sudadera, habló la niña Danael Beltrán Mendoza, alumna del 6º grupo A, de la escuela primaria General Ignacio Zaragoza, quien expresó: "Aprovechamos esta ocasión para agradecer el apoyo que el gobierno ha brindado a esta Institución educativa; siendo ello un impulso importante para la educación de todos nosotros, lo que seguramente ayudará a dar mejores frutos en todos los niños que somos la esperanza para lograr la grandeza de nuestro país".

Aprueba Cabildo los planes de desarrollo delegacionales

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

Por unanimidad, el cabildo aprobó los planes parciales de desarrollo delegacionales así como el plan de desarrollo urbano de la

zona de monumentos y barrios tradicionales de la ciudad, con cambios de uso de suelo más cuidadosos, tanto que algunos se revertirán.

Privilegian un crecimiento de la ciudad vertical para ahorrar sue-

lo y utilizarlo como áreas verdes o recargas de mantos acuíferos.

Al respecto, el presidente municipal Manuel González Valle subrayó que los planes parciales permitirán la planeación futura del municipio.

Esperan golpe a escuelas "patito"

POR LUIS DEL TORO
Noticias

Trabaja la Coepes en un programa para que la apertura de nuevas carreras se de bajo un parámetro de calidad, lo que permitirá fortalecer la oferta educativa y a las instituciones mismas con un nivel de excelencia, así como cerrarles el paso a instituciones de mala calidad, afirmó el Coordinador Ejecutivo de la Coepes, Alejandro Saracho Luna. Explicó que la tendencia es a fortalecer a las Coepes en las enti-

dades, lo que se logrará a través del establecimiento de acuerdos por parte de la Secretaría de Educación, a efecto de que el Gobierno Federal de un apoyo contundente a los estados para fortalecer su independencia, y permitirles normar en ese nivel para garantizar una mejor convivencia.

Con ello también se pretende dar respuesta al problema que representa el que Instituciones de muy mala calidad lleguen a los estados.

¿Habrà capacidad para cerrarle el paso a instituciones educati-

vas improvisadas?

Hay capacidad, siempre y cuando exista voluntad, que ya la hay, y que la legislación federal y estatal se adecuen a las nuevas circunstancias, lo que dependen de la Secretaría de Educación Pública federal, así como de la Secretaría de Educación del Gobierno del Estado y de la Coepes, para que hagan las propuestas que les permitan adecuarse a las leyes.

ACTORES Y ESCENARIOS

Goliza



LUIS GABRIEL
OSEJO

El ombudsman queretano, Adolfo Ortega Osornio, tuvo que pasar un trago amargo frente al Procurador General de Justicia Juan Martín Granados Torres; el disgusto nada tiene que ver con las numerosas investigaciones que la CEDH está realizando y mucho menos con alguna recomendación no cumplida o ignorada por el llamado Abogado del Estado. No. Lo que sucedió es que ayer, como en otras ocasiones, el equipo de fútbol de la PGJ borró de la cancha de la Corregidora al de la Comisión que terminó perdiendo por 5 goles a 1.

Mostrando una coordinación que ya quisieran para un día domingo los Gallos Blancos –no por nada llevan jugando juntos por tanto tiempo– el equipo de la Procuraduría integrado por el propio **Juan Martín**, su hermano **Juan Marcos**, el buen amigo **Marco Antonio Ugalde**, **Humberto Horta**, el comandante –y ahora flamante abogado– **Alejandro Echeverría**, entre otros empleados, lograron copar las ofensivas planteadas por **Adolfo**, que lo más cerca que estuvo de influir en el marcador fue un tiro que pegó en el travesaño. La estrategia que más se le aplaudió al equipo de la fiscalía fue la manera de encubrir el balón hasta las últimas consecuencias, lo que les permitió salirse con la suya en los 90 minutos que duró el partido. Goliza.

DARDO

En la comida que el martes pasado ofreció **Armando Rivera** a los comunicadores queretanos salió el tema –como un dardo bien dirigido– de la ‘chamaqueada’ que le pusieron a **José Francisco ‘Chepo’ Alcocer**, director del DIF municipal que mordió el anzuelo de un delincuente que a la vieja ‘usanza’ (escuela clásica o de ‘cuello blanco’, dicen los criminólogos) logró convencerlo de que le entregara un cheque por casi 350 mil pesos a cambio de la carga de un inexistente tráiler varado en la frontera con juguetes y otras cosas que podrían regalarse esta Navidad. Inocente palomita te dejaste engañar.

INVESTIGACIÓN

Mientras los ‘altos mandos’ se enfrentaban en el Estadio Corregidora a los empleados de la CEDH que vestían las camisetas de los Gallos Blancos, en una de las agencias de la Policía Investigadora Ministerial estaba declarando el señor **Luis Armando García** que hace un mes fue baleado afuera del Hospital Ángeles por uno o dos delincuentes que supuestamente le querían robar su reloj Rolex que después resultó ser de ‘mentiritas’. Y es que resulta que don **Luis** tiene cuentas pendientes en el estado de Michoacán de donde es originario; el ‘incidente’ donde resultó herido, entonces, podría tener una íntima relación con las actividades delictivas que habría realizado en aquella entidad.

TRASBAMBALINAS

Que a **Joan Sebastian** le dio miedo venir al Palenque de Querétaro, sobre todo a raíz de los hechos que han enlutado al ‘TexMex’, comenzando por el asesinato de **Sergio Gómez**, vocalista del Grupo K Paz de la Sierra, cuya participación en la Feria también tuvo que ser cancelada... Así se lo dijo al autor, el diputado federal **Francisco Domínguez**, quien además funge como presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro... Hoy por la mañana los diputados –que ayer no trabajaron– estarán cerrando el año con la entrega de la Presea Fray Junipero Serra al químico **Francisco Urquiza Septién** quien, de acuerdo al dictamen emitido por la Comisión de Educación y Cultura, se destacó por sus actividades en pro del fortalecimiento de las instituciones, su participación en el arte, la cultura democrática, cívica y política a favor de la entidad... Los legisladores comenzarán así su maratón Guadalupe-Reyes y lo más seguro es que no los veamos sino hasta el 7 de enero... No descartemos pues la posibilidad de que mañana mismo se defina que el nuevo presidente de la comisión Permanente que recaerá en la persona del convergente **Marco Antonio León Hernández** que sustituirá en el cargo al diputado **Roberto Carlos Cabrera**... Igualmente podría designarse de una buena vez al sucesor de la ‘ecologista’ **María de Jesús Ibarra** en la Junta de Concertación Política... Posición que, según van las negociaciones, será nuevamente para el priista **Jaime Escobedo** que la ‘catafixió’ con el panista **Eric Salas**... Hablando de fútbol y política: el coordinador de la bancada panista en la LV Legislatura forma parte del equipo ‘Numancia’ que está integrado por varios jóvenes de Desarrollo San Pablo... Ahí se desempeña como delantero (no dice si es centro o extremo) en el equipo de fútbol-7 que quedó en tercer lugar en su categoría... La invitación para que escuche al autor de este espacio en ‘Noticentro Al día’ que se transmite diariamente de 13:00 a 16:00 horas por el 10.20 de am... -.

Comentarios

lgosejod@gmail.com

EL TRAJE DEL EMPERADOR

■ TEXTOS: REDACCIÓN

- Las Cartas ante la Navidad
- Reconocimiento a queretano
- La Virgen de Guadalupe

Cartas

Viene Navidad y ahora con la revoltura de culturas y costumbres, el consumo en pleno apogeo y el olvido de las letanías, las posadas, el "misterio", y tantas cosas más, habrá que insistir en reforzar la labor del Patronato de las Fiestas de Querétaro que se ha visto mermado pese a sus grandes logros:

quedan el Heraldo de Navidad -magnífica edición como se dijo la anterior semana- los Carros de La Cabalgata; los centenarios Carros Bíblicos; el Nacimiento Monumental; la Coronación de la Reina; pero falta lo más difícil las cartas a Santa Claus, que ya no al Niño Dios, que se pregonan entre intercambios, dádivas, gastos, consumo, etc.

Por ello han sugerido los del taller cartas discretas, sutiles y que no cuesten:

Por ejemplo Carmen Consolación podría pedir -sus pares le aplaudirían- más silencios y menos palabras.

Manuel González, sabiduría.
Alejandro González, más amabilidad.
Pablo González, menos complejos.
Jesús Rodríguez, realismo.
Francisco Domínguez, serenidad.
Alfredo Botello, tiempo.
Guadalupe Murguía, tranquilidad.
Ricardo Anaya, discreción.
Marco Antonio León, amnesia.
Edmundo Guajardo, carisma.
Héctor Lugo, trabajo.
José Calzada, esperanza.
Y así a todos...

Gonzalo Cevallos

Un merecido reconocimiento se dio en la Feria Ganadera Internacional a Gonzalo Cevallos Urueta destacado queretano que a lo largo de al menos cuatro décadas dirigió, consolidó y aportó su esfuerzo para que la ganadería Holstein de México se ubicara, en cuanto a calidad, entre los mejores lugares del mundo.

Gonzalo Cevallos no era un rancharo como Fox, era un rancharo preparado, ejecutivo, culto y realista y así se convirtió en un auténtico ejecutivo serio,

sobrio, formado en la disciplina y capaz de liderar con firmeza y calidad a la asociación ganadera más importante del país.

Su trabajo fue reconocido en esta Feria Internacional Ganadera cuando los reconocimientos le habían llovido ya en Londres, Canadá, Australia, Nueva Zelanda y Estados Unidos donde el entonces presidente Ronald Reagan le otorgó el galardón de Hombre del Año.

Gonzalo Cevallos no es, no era de los que andaban de fiesta en fiesta, ni de viaje en viaje, ni de frivolidad en frivolidad; sabía definir muy bien las etapas de su trabajo e igual se le veía en la oficina, ordenadísima siempre, que en los establos que en las Ferias ganaderas donde participaba miembros de la Asociación Holstein como juez y organizador.

en definitiva en su medio ha sido un hombre querido y respetado porque ha aportado esfuerzo, tiempo, vida y pasión.

Inició en los tiempos en que al menos en Querétaro los ganaderos y en general quienes se dedicaban a producir en el sector agropecuario tenían un rango de gran importancia. Los dueños de ranchos eran rancharos; los dueños de ganado, eran ganaderos. No se había llegado a los tiempos en que unos y otros se hacían, como ocurre hoy en día, agentes inmobiliarios o "desarrolladores" o aceptaban en el gremio a advenedizos sin ton ni son.

Eran lo que eran y como tales eran respetados.



Luego, ya se sabe, vinieron los controles de precios poco razonables; las importaciones de leche en polvo; hoy más caras que nunca; los industrializadores—que no industriales—que no generaban ni apoyaban la creación de empleos pues su trabajo era importar y industrializar olvidándose de los productores locales.

En fin líderes ganaderos y del sector como Gonzalo Cevallos requiere el campo nacional: personas que sepan las implicaciones, que sepan mejorar la calidad, que conozcan el campo y la situación de los productores y de los campesinos en general; que estén al tanto de la globalización y de los tratados de Libre Comercio y que opinen, urgen palabras sabias, en este maremágnum con que empezó nuestro bienamado siglo.

Repercusiones

Curiosamente esta misma semana otro Cevallos, Francisco, reapareció en una primera plana de un periódico nacional—Reforma, para más señas—donde se le recordó como presidente de la subcomisión del Senado que alertó, entre otros asuntos de importancia, sobre los riegos de crear un parque en lo que fue la Refinería de Atzacapotzalco, en el Distrito Federal, aduciendo, con estudios serios proporcionados por investigadores de la UNAM, la necesidad de limpiar el terreno de gases y desechos tóxicos antes de emprender una magna obra que se revertiría en contra de la población.

Es bueno que se recuerde la labor de buenos legisladores queretanos como en este caso pues son un poco de luz en estos tiempos en que se discuten bonos, agravios permanentes, complicidades obscuras y trabajos mínimos a nombre de quienes los hemos elegido.

En varias comisiones en las que trabajó como senador del 2000 al 2006 Francisco Cevallos dio rotundas pruebas de constancia, capacidad, trabajo y creativas haciendo propuestas diversas en los ámbitos hidráulico, de desarrollo social, aquí impulsó y perteneció al grupo de los Cinco mediante el cual se realizaron estudios y se conjuntaron elementos para diagnosticar con seriedad y calidad los diversos caminos para hacer realmente sustentable a nuestra entidad y a nuestra ciudad habida cuenta del crecimiento anárquico que continúa teniendo.

La pregunta del sastre es ¿por qué legisladores y funcionarios de todos los partidos que han dado lustre a su trabajo, a Querétaro y a la honestidad, han quedado en el ostracismo o en el exilio?

Bonos diputadiles

Como sea esta semana la diputada Carmen Consolación abrió la Caja de Pandora al revelar, cuando y a todos sus pares lo habían cobrado, que recibieron cheques de 150 mil pesos como “apoyo especial” de un fondo que supuestamente fue creado para “capacitación”.



La revelación molestó a todos: a los diputados en primer lugar porque se descubrió su felonía; y a los electores en segundo lugar porque en ninguna mente sensata cabe que se regalen a nuestros tristes diputados—son 25 y quieren más—dineros del erario que mucha falta hacen en otras áreas, que no merecen, y que son una ofensa en un pueblo donde los pobres abundan y donde el desempleo el subempleo avanzan en forma rampante, especialmente en las zonas rurales, semiurbanas y de las periferias de los centros de “desarrollo”.

Ciertamente no han sido los últimos años, de Loyola para acá, tiempos de austeridad.

Sin desconocer lo que ciertamente se ha hecho,

muchas cosas bien, no está de más recordar que a la entrada del régimen azul los gastos corrientes, los salarios y demás se dispararon inmisericordemente aduciendo que “antes” así se hacía pero que los bienes se ocultaban—como justificación es penosa por la generalización—porque de cualquier manera no se justificaba y más cuando se llegaba al poder teniendo entre otras banderas la de la honestidad y los principios del PAN promovido por Gómez Morín, González Luna, Estrada Iturbide, Preciado Hernández y los fundadores que querían una Patria y un gobierno nacionalista, con valores y con congruencia.

El problema es que con esta suma de entuertos lo que merma es la esperanza de la sociedad, porque muchas cosas se vuelven cinismo crónico a fuerza de hacerlas cotidiana y sistemáticamente; el riego es que en el futuro todo esto se vea con complaciente naturalidad.

Quienes enarbolan como contrarios la ética y la ley proponen un divorcio que dejará en la orfandad a los ciudadanos. Ética y Ley no tienen por qué ser contrarios ni divergentes; cuando esto ocurre los pueblos se rompen y la sociedades se convierten en jaurías.

Y esto es triste porque no hay nada peor para un pueblo que quiere estar organizado para el bien, que sus leyes se devalúen, que el estado de Derecho se merme y que la desconfianza inunde el sentimiento de los ciudadanos.

“Transparencia”

Después del despegue de “la transparencia” que inundó hace diez años a toda la entidad con el incremento en servicios personales, salarios, bonos, prebendas, seguros de gastos mayores, etcétera, se ha visto que pese a haber recursos, muchos municipios se encuentran mal.



Centros de Salud abandonados, hospitales desahucados, caminos rotos, campos abandonados, bosques cercenados, servicios a cuenta gotas, producción cada vez más riesgosa de bienes de la tierra, algunas escuelas sin sillas... sin infraestructura. Lamentablemente el resultado ha sido el abandono de la brecha entre las zonas urbanas y rurales; entre los que tienen y los que no; entre los pobres y los ricos; entre los blancos y los morenos; entre los recursos que se destinan a favorecer a "inversionistas" y los que se destinan a que el pueblo tenga los mínimos necesarios.

Los esfuerzos particulares como las explotaciones de mármol y cantera; las siembras de temporal; los intentos de incentivar el renglón de los invernaderos, no han sido suficientes.

El campo continúa despoblándose y las inversiones, muchas, no benefician a los pueblos ni a los jornaleros.

Hace falta hacer mucho más en el sector agropecuario por resarcir los bienes que ya no tienen.

Guadalupana

Acostumbrada de origen al difícil amor del mexicano, la Virgen de Guadalupe, al parecer aguanta de todo.

De arranque, aparecer en un ayate -un burdo y gastado tejido de ixtle, abajo, dicen los relatos, de unas rosas surgidas, como ella, en el Tepeyac-, en el mismo sitio donde los indios meshicas adoraban en 1531 a la diosa Tonantzin. Que apareciera de forma tan peculiar y espectacular no significó su reconocimiento. Monseñor Zumárraga que ese día celebraba el aniversario de su nombramiento como obispo no hizo el menor caso al indio Juan Diego que en los días anteriores había aparecido con la versión, dirían los mexicanos de hoy, de que "la virgen le hablaba". Zumárraga, escéptico, rechazó la aparición y aún después de muerto, sus sucesores hicieron lo mismo. Años después, en sermón al que asistió el virrey y los miembros del Consejo Real, Fray Buřtamante, provincial de la orden franciscana, atacala

imagen del Tepeyac a la que se ha dado el nombre de Virgen de Guadalupe, para equipararla a la Santa Virgen española de la misma advocación que en el siglo XIV se apareció cerca de Cáceres a un vaquero llamado Gil y el imprudente fraile revela que la imagen de la Virgen del Tepeyac no encierra ningún milagro, sino que es obra del pintor indio Marcos Cápac, quien la pintó según él por encargo del obispo Zumárraga.

Fue hasta 1754 cuando el Papa Benedicto XIV ante una misión de notables de la Nueva España que le visitaron en el Vaticano, deslizó el "Non fecit taliter omni natione" (No a todos los pueblos ha sido concedida esta Gracia). Luego apareció una bula pontificia nombrando a la Virgen de Guadalupe patrona de la Nueva España. Para los mexicanos -indios y

mestizos- lo era desde mucho antes y siguió siéndolo en lo sucesivo. En la Independencia peleó al lado de Hidalgo y "sus huestes hambrientas" como dijo el historiador, contra la "gachupina", la Virgen de los Remedios, y desde antes su imagen está entronizada en los altares de todas las iglesias, en la mayoría de los hogares, en fábricas, talleres, comercios, en todos lados y el 12 de diciembre sobre ella, sobre su media luna sostenida por un querubín se vuelca el fervor de millones de mexicanos que agradecen así los milagros recibidos, pues ella vela, de acuerdo a la creencia, sobre todo, para evitarle a su pueblo desgracias mayores... aunque no las que les causa ese sincretismo de las mañanitas electrónicas.

Escéptico

Para este incrédulo respuntheador, pese al fervor mayoritario, la Virgen ya nos abandonó por irredentos y pese a la advertencia del sastre, en sentido de que entre sus respuntheadores hay quien tiene espíritu de árbitro, de ampayita o de referi -o de todos

en uno-, porque parece que le gusta que se la mienten, deje enumerarle algunos principios que fundamentan esta tesis -¡órale!-. De ser un país que como dijo el Papa Benedicto XIV, distinguido entre muchas naciones con ésta y otras Gracias, fue poblado por mexicanos que nos lo estamos acabando, porque para empezar estamos bajo la férula de una "macolla" -Don Hermengildo, dirigente del PUP. Dixit- de p...olíticos que no nos hemos podido sacudir y que nos mantienen -orondos- en el cabús del tren de naciones...

Así, según revelan estudios internacionales, de la OCDE, de Transparencia o de quien quiera hacerla, estamos a la cola en educación, campeones en corrupción, incapaces de competir en un mercado globalizado, donde los chinos dominan productos tan mexicanos como la Virgen Guadalupe y, créalo, hasta la de Soriano o las artesanías de Tequisquiapan y sólo les falta copiar los dulces de Bernal.

Aguinaldo

Ahora que se distribuye el aguinaldo y el magistrado Garduño ha puesto la muestra de lo que es la defensa de una lucha obrera, habida cuenta que para él, que gana 160 mil pesos mensuales, la prestación decembrina le representa junto con el bono



quinquenal y demás repercusiones anuales unos 750 mil pesos, habrá que reflexionar cuanto de la suma derramada por aguinaldos por la industria, el comercio, los servicios y demás obligados a cubrir la prestación, se queda en Querétaro. Si revisa el nuevo estilo de vida, se queda poca cosa, un 20

por ciento del gran global, tal vez, si se tiene presente que el gran comercio no es sino un apéndice de los grandes corporativos con sede fuera de la entidad



Salen del clóset

La coronación de los azulgranas del Atlante trajo como consecuencia una "atlantemania" muy cuestionable, pues en Querétaro solo teníamos antecedentes de que el "Pato" Ríos padecía esa rara enfermedad, pero en esta semana todo mundo se ostenta como seguidor de los azulgranas.

Por cuestiones de chamba, este zurcidor estuvo muy ligado al conjunto azulgrana y recuerda varias anécdotas que cobran vigencia en esta semana, pues desde el General Núñez, que fue Jefe de la Policía del Distrito Federal y uno de los primeros dueños del club, ya había infinidad de anécdotas relacionadas con el escaso poder económico del equipo que anduvo de un lado a otro en donde le permitían entrenar, por ejemplo en el Deportivo Reynosa allá por los rumbos de Azcapotzalco, también en el Deportivo Xochimilco y varios lugares más a los que teníamos que acudir valiéndonos de la Guía Roji que era una novedad en aquellos tiempos.

Vaya una felicitación para esos atlantistas recalcitantes como un Toño de Valdés, Fernando Arce, Raúl Orvañanos, Gisleno Medina que hasta un himno le compuso al equipo cuando fue campeón en el 94, Heriberto Murrieta, Joaquín Badillo y muchos otros que se nos escaparon y que en las buenas y en las malas manifestaron su partidatismo a este equipo "del pueblo".

En aquellos años de los 69 al 72, los equipos viajaban en camioncitos de tipo "Taxiván" de los que actualmente prestan servicio en Querétaro, con cupo para 29 personas y asientos fijos, por lo que se han de imaginar lo duro de un viaje a Monterrey o Torreón.



Aproximadamente en el 73, el Zacatepec inició lo que se convirtió en una moda. En un autobús de los grandes, le colocaron catres en fila para que los jugadores fueran durmiendo en el trayecto y llegaron menos cansados y posteriormente los clubes poderosos como América y Cruz Azul, empezaron a viajar en el "Regiomontano", un tren que hacía el viaje de México a Monterrey en 10 horas y en el que los jugadores gozaban de una cómoda litera para el viaje y aproximadamente en el 75, empezaron los viajes en avión.

De todas estas transformaciones, al Atlante no le tocó ninguna y seguía viajando en el destaralado camioncito al que todo mundo le decía "El Agonías" y recordamos que el propietario de este club, Fernandón González, uno de los más exitosos industriales de la industria de la impresión, nunca daba su brazo a torcer en cuanto le tocaban el tema del transporte del equipo.

Pero una ocasión, se reunieron todos los jugadores y en comisión fueron a hablar muy seriamente con el propietario del equipo: O viajamos en avión como lo hacen todos los equipos o no vamos a Monterrey, que era la plaza a la que tenían que viajar el siguiente fin de semana.

Viéndose acorralado y sin argumentos para rebatirlos, los citó al siguiente viernes a las 10 de la mañana para hacer el viaje a Monterrey. La cita fue en las oficinas de Lito Juventud que estaban por Calzada de Tlalpan y todo mundo pensó que de ahí serían trasladados al aeropuerto.

Pero grande fue su sorpresa cuando vieron el viejo camioncito recién pintado con un gigantesco letrero "El Avión" y Fernandón con una de sus características carcajadas les dijo: "Súbanse, ahí está su avión".

Tragando bilis los jugadores hicieron ese último viaje en camión, pues para el siguiente viaje largo ya lo hicieron en avión, como lo hacía todo mundo.

Otra ocasión, como parte del pago que Fernando González tuvo que hacer para hacerse de los servicios de un jugador peruano, del que en este momento no recordamos su nombre, el Atlante tenía que jugar un partido en Lima contra el Universitario de Deportes.

Atlante viajó a Perú para cumplir con el compromiso, sin embargo, como patente de casa, iban sin dinero y con la promesa de que llegando a Lima, los estaría esperando un giro para cubrir todos los gastos de hotel y alimentos, pues solo les entregó los boletos de avión.

En Lima, como ya sabían de la fama del presidente atlantista de poco afecto a soltar los billetes, a la entrada del equipo les recogieron los pasaportes a fin de asegurarse de que no se regresarían sin pagar.

Pasó el partido y pasó un día y pasó otro y el dinero nunca llegaba, por lo que Fernandón habló con Ángel Zubieta, el técnico en turno para preguntar porqué no regresaban, pues los esperaban en México desde hacía dos días y al enterarse de que en el hotel les quitaron los pasaportes para evitar su salida, el dueño del equipo hizo el entripado de su vida y no tuvo otra alternativa que enviar el dinero, aunque no completo, por lo que Raúl Orvañanos que era el portero en aquel entonces, se quedó "empeñado" hasta que llegara completo el pago.

Y no es que Fernandón no tuviera dinero, pues era uno de los más ricos empresarios de la industria editorial, pero le gustaba jinetear el dinero antes de pagarlo y otra de las anécdotas sucedió con Ernesto Cisneros, una de las más caras contrataciones que el Atlante hizo en aquellos tiempos.

Como en aquel entonces se estilaba, del importe de la carta, al jugador por ley se le entregaba un 25 por ciento y como Cisneros fue comprado por Atlante en 800 mil pesos, pues le tocaban 200 mil pesos que para cobrarlos, el "Tetos" pasó las de Caín.

Al Atlas le pagó religiosamente sus 600 mil pesos que le tocaban y a Ernesto le dijo que en una semana le daría su parte, pero pasó un mes, pasaron dos y en el tercero, cierta ocasión se presentó Cisneros a las lujosas oficinas de Fernandón a recoger su cheque, pero como siempre, hubo uno y mil pretextos, por lo que el tapatio, hombre fortachón y de pocas palabras, descolgó un par de cuadros de los que orgullosamente Fernandón lucía en su oficinas y sin más, se los llevó diciendo que en cuanto tuviera su cheque los devolvería. Al segundo día

estaba el cheque en poder de Cisneros y los cuadros en las oficinas de del presidente atlantista.

¡Qué posadas...!

Y cuando habían revisado los segmentos anteriores, el vecino Elías le platica al sastre de cuánto perdieron las prostitutas que había en su pueblo cuando decidieron sumarse al júbilo popular y religioso de las posadas. Porque antes de entonces celebraban la novena a su manera, y como hacían rifas para los "aguinaldos" y éstos eran muy sugerentes, cada año iban más parroquianos desde que supieron que ellas hacían sus propias posadas. Dice que ese diciembre fue el principio del fin; pues el prostíbulo nunca volvió a abrir sus puertas, y de la casona majestuosa, iluminada de noche, que hubo en tantos años, fueron quedando ruinas hasta que las puertas de viejas dejaron de proteger lo que protegían y la gente pudo entrar a mirar para imaginarse cómo habrían sido las posadas en un lugar así. Aunque algunos de los que entraron lo hicieron para añorar cuanto disfrutaron entonces. Dice que él cree que el negocio no habría quebrado si los organizadores y ellas no hubieran decidido que allí, en esa casa, pidieran posada. Dice: "Ya le cuento que ese día, después que pedimos posada, a la bandida se le ocurrió proponernos que entráramos y rompieramos unas piñatas. Y antes de romperlas las pecedoras empezaron a servirnos ponche y a regalarnos las naranjas y a darnos las colaciones, los dulces, las cañas, los cacahuates, y todo eso. Pero al rato le pusieron su piquete al ponche, y, bien animados, después no sólo queríamos romper piñatas. Y estábamos en esas cuando empezó la música. Ya sabrá cómo andaba este su mero servidor. Y ya sabrá cómo andábamos casi todos. Andábamos tan animados, que se nos olvidó sacar a los santitos. Los sacamos hasta el otro día. Ni quiero decirle lo que nos dijo el

padrecito de la iglesita de mi pueblo. Y se enojó más desde el día siguiente. Porque los señores y uno que otro chamaco, como yo, preferimos regresar con la bandida a seguir celebrando las posadas. Así nos la llevamos hasta el último día. Entonces en la misita del veinticuatro el padrecito maldijo aquel lugar que, sin embargo, no estaba tan feo... No tardó la maldición en llegar. Porque desde enero las pecedoras tuvieron su verdadera cuesta que les duró todo febrero y todo marzo, y en abril, ni se diga, era semana santa. Y ya nunca se quitaron de encima esa cuesta... La bandida y las pecedoras dejaron esa casota, ¿plus qué les quedaba?". "Pero la gente siguió celebrando las posadas...", dice el sastre. "Pero ya no era lo mismo. Porque entre las casas donde pedíamos posada estaba la casa del comisariado ejidal. Y ese güey no daba nada. Y estaba la casa de mi tía Asunción, y ella nos daba puro atole de maíz, sin buñuelos. Y estaba la casa del abarrotero del pueblo, don Eleuterio, y ese nomás compartía con sus cuates. Y estaba la casa del profe de la escuela, y él no nos daba ni agua. Tan jodido estaba. Y estaba la casa del peluquero, don Crispín. Pero en lugar de darnos algo, mientras rezábamos y cantábamos se dedicaba a cobrarles los intereses a los que les había prestado. Y la última posada era en la casa del padrecito. Y en lugar de darnos algo, se dedicaba a regañarnos otra vez por haber dejado olvidados a los santitos en la casa de la bandida. Pos así qué chiste tenía la Navidad... ¿Qué piensa?" "Que no es mala idea hacer una posada aquí, en casa." "¡No la chingue! Aquí están mi vieja, mis chamacos, y su esposa, mi futura comadrita, doña Gloria." "Mejor. Porque será una buena posada familiar." "Si hubiera ido a alguna de las posadas en la casa de la bandida, ni ganas le quedarían de hacer una posada aquí." "Mejor apague la computadora", dice el sastre, poniéndose en pie. Y casi de mala gana, el vecino la apaga.